

JOURNAL D'HYGIÈNE POPULAIRE

Xe ANNÉE

MONTRÉAL, JANVIER. 1894

No 9

RÉDACTEUR EN CHEF : LE DR J.-I. DESROCHES.

SECRÉTAIRE DE LA RÉDACTION : LE DR L.-E. FORTIER.

SIÈGE DE L'ADMINISTRATION : 25, RUE SAINTE-THERÈSE.

BOITE 2027, BUREAU DE POSTE.

CURABILITÉ DE LA CONSOMPTION (1)

Le traitement hygiénique du consommptif

MESSIEURS,

A l'heure présente, la consommation est la maladie qui cause chez tous les peuples le plus grand nombre de décès. Elle est aussi la maladie qui a, de nos jours, le plus passionné les savants du monde médical. Son origine parasitaire est maintenant admise dans la science. La lumière qui s'est faite, dans ces dernières années, autour de cette maladie, permet de dire que la consommation est curable sous toutes ses formes et à tous ses degrés. D'ailleurs, c'est un fait depuis longtemps établi, du moins au point du clinique. Mais hâtons-nous de dire que la meilleure arme de la médecine contre cette maladie est l'hygiène, non seulement pour prévenir le mal, mais aussi pour le combattre, alors qu'il est déclaré et que la contagion a fait son œuvre.

“ La phtisie est curable, dit Daremberg, quand on prescrit peu de médicaments et beaucoup d'hygiène. La guérison obtenue lentement est seule solide. ”

Dans l'état actuel de nos connaissances sur la nature et les causes de la phtisie, il nous est permis de dire que, si l'on ne

(1) Travail présenté, le 19 janvier 1894 à “ La Société de Médecine Pratique de Montréal. ”